Jeudi 28 novembre 2013 | Postcode 1 JA 1211 GENÈVE 11 | Nº 277-48 | Fr. 3.00 (TVA 2,5% incluse) | France € 2.30

Chassé du Parlement, Silvio Berlusconi ne rend pas les armes Monde, page 10



Un temple démoli pour faire place à un immeuble Genève, page 19



Tribune de Genève

Au terme de de nég chancelière And conclu un acco (de 170 p sociaux-dé gouverner l'Alle

REUTERSIFABRIZE

Le média genevois. Depuis 1879 | www.tdg.ch

Les Pâquis tiennent leurs secondes assises samedi

Après les rencontres de 2010, le quartier discute à nouveau de son avenir et de sa vie ce week-end

Les Pâquis se préparent à un vaste remue-méninges ce samedi. Le collectif d'associations Bien vivre aux Pâquis invite les habitants, les commerçants et les usagers à une journée de rencontre et de débat pour parler de la qualité de vie du quartier, de son avenir et de ses problématiques. De telles assises avaient déjà été organisées en mars 2010, en pleine polémique sur l'insécurité, le deal, les incivili-

tés et les nuisances nocturnes aux Pâquis.

Cette seconde édition sera centrée sur trois thématiques: l'espace urbain, la sécurité et le logement. Après les allocutions de la conseillère administrative en charge du social, Esther Alder, de l'ancienne conseillère fédérale et habitante des Pâquis, Ruth Dreifuss, de l'architecte Marcellin Barthassat et d'une représentante des travailleuses du sexe, des ateliers auront lieu sur ces thèmes.

Le premier atelier se penchera notamment sur les questions de «piétonnisation» et d'équipements tels que places de jeux, WC publics ou potagers urbains. «Nous allons nous demander comment obtenir un quartier plus convivial, plus fleuri et plus vert, explique Christian Morel, de l'association Fenêtres sur Cour. Nous mettrons à disposition des plans du quartier où chacun peut visualiser les équipements existants et indiquer ceux qu'il souhaiterait.»

Dans l'atelier sur la sécurité, il sera question de nuisances sonores et de deal, mais aussi de vente d'alcool. «Il s'agit d'étudier les solutions possibles aux conflits générés par le partage de l'espace public», précise son responsable, Christian Yoka, de l'Espace Solidaire Pâquis. Enfin, le dernier atelier évoquera la pression immobilière pesant sur les Pâquis: «Cel-

le-ci fait augmenter le prix d loyers dans ce quartier à l'origin populaire, et les artisans, le con merce de proximité et les hal tants finissent par partir», déplo Pierre Fuchs, de l'association Su vivre aux Pâquis. «Le but de c ateliers est d'engager des r flexions aboutissant à des action ou des propositions aux autorit municipales et cantonales», r lève Alain Riesen, président c Bien vivre aux Pâquis.

Les assises de mars 201 avaient ainsi permis la rédactic d'un cahier de 60 proposition aux autorités. Certaines ont d bouché sur des mesures concr tes, comme par exemple l'opér tion School, qui a renforcé depu septembre 2012 la présence po cière aux abords de l'école de rue de Zurich pour en chasser k dealers. Et récemment, la Ville fini par proposer un contrat c quartier au collectif Bien vivre au Pâquis. Les associations s'inqui tent toutefois de l'impact sur c processus des coupes budgétaire votées dernièrement par l Conseil municipal. Les Unités d'a tion communautaire, menacée par ces économies, jouent un rô crucial de coordination entre le associations, soulignent ces de nières. Cette journée de réflexion ouverte à tous, aura lieu de 9 h 16 h 30 à la Maison de quartier d la rue de Berne. Antoine Grosjea

